

Rapport final 2025

Bon accueil réservé au duo de salons expoSE & expoDirekt avec 426 exposants venus de 16 pays et près de 5 300 visiteurs professionnels issus de 32 pays

Bruchsal, le 21 novembre 2025. Avec une première journée très fréquentée et une deuxième journée un peu plus calme, le duo de salons expoSE & expoDirekt a remporté un franc succès. 426 exposants venus de 16 pays ont présenté leurs nouveautés, leurs produits éprouvés et leurs services lors de la 29e édition d'expoSE, le salon européen de référence pour la production d'asperges et de baies, et de la 14e édition d'expoDirekt, le plus grand salon allemand dédié à la commercialisation directe des produits agricoles. Du 19 au 20 novembre 2025, environ 5 300 visiteurs professionnels venus de 32 pays se sont rendus au parc des expositions de Karlsruhe. En plus de la diversité des expositions, le 2e forum sur les fruits à noyau, la 36e journée de l'asperge, le 3e forum sur les techniques de culture des baies et le forum sur la commercialisation directe ont proposé des conférences sur les connaissances spécialisées actuelles et les développements futurs, qui ont suscité un vif intérêt auprès du public.

Un duo de salons professionnels solide avec un nombre stable d'exposants et de visiteurs

Environ 15 % des exposants participaient pour la première fois au duo de salons. 85 % des exposants sont convaincus par le duo de salons et y participent à nouveau. Plus de 29 % des exposants, soit près de 4 % de plus que l'année précédente, et environ 22 % des visiteurs professionnels enregistrés en ligne venaient de l'étranger. La plupart des visiteurs professionnels enregistrés en ligne venaient d'Allemagne, de Belgique, de France, d'Italie, des Pays-Bas, d'Autriche et de Suisse.

Une ambiance positive au rendez-vous européen du secteur malgré des défis importants

L'ambiance générale au salon était encore plus confiante qu'il y a un an, et la plupart des exposants interrogés au hasard ont déclaré avoir eu de très bonnes discussions et être satisfaits à très satisfaits du déroulement du salon. La plupart des exposants se sont déclarés satisfaits à très satisfaits du niveau d'information préalable des visiteurs professionnels, de leur intérêt pour l'achat, de leurs commandes et des perspectives de réalisation de projets.

« Pour nous, ce duo de salons s'est très bien déroulé. Du côté des exposants, nous avons présenté de nombreuses innovations lors du salon, qui ont suscité un vif intérêt auprès du public professionnel. Du côté des visiteurs, malgré la concentration dans le secteur, nous avons pu maintenir le nombre de l'année précédente avec une légère augmentation. L'ambiance au salon était positive et la propension à investir plus élevée qu'il y a un an, car la saison a été bonne. Les défis tels que la hausse des coûts de production et la pénurie de main-d'œuvre persistent et exigent des solutions rapides. Nous avons eu de nombreuses discussions très intéressantes et inspirantes et nous sommes déjà impatients de mettre en œuvre les nouvelles idées », résume Simon Schumacher, directeur général de l'Association des producteurs d'asperges et de fraises du sud de l'Allemagne (VSSE) et organisateur des salons expoSE et expoDirekt.

Prix de l'innovation pour les nouveautés en matière de protection des végétaux et de technologie solaire dans les serres, ainsi que pour l'assistance numérique et autonome à la commercialisation directe des produits agricoles

Le premier jour du salon, Simon Schumacher (VSSE e.V.) a décerné trois prix de l'innovation dans le domaine expoSE et deux prix de l'innovation dans le domaine expoDirekt. Au total, 37 candidatures, 28 pour expoSE et 9 pour expoDirekt, ont été soumises et évaluées par un jury indépendant.

Les prix de l'innovation expoSE ont été décernés à Ant Robotics de Stelle pour Valera Cube (pulvérisateur tunnel autonome à usage professionnel), Bioline AgroSciences du Royaume-Uni pour Sprayvent (pulvérisateur de précision pour l'application d'insectes utiles sans pertes par dispersion ou ruissellement) et Voltiris de Suisse pour les modules solaires dans les serres.

Les prix de l'innovation expoDirekt ont été décernés à Frachtpilot de Münster, en coopération avec FlexFleet Solutions, pour son poste de contrôle numérique pour les stands de récolte et de vente, ainsi qu'à NonStop Shop de Meppen pour sa balance calibrée dans les distributeurs automatiques permettant un calcul au gramme près.

Perspectives pour expoSE & expoDirekt 2026 : triple anniversaire en vue

Le prochain duo de salons expoSE & expoDirekt aura lieu du 18 au 19 novembre 2026 au parc des expositions de Karlsruhe. L'association des producteurs d'asperges et de fraises du sud de l'Allemagne (VSSE), fondée en 1996, célébrera alors un triple anniversaire : les 30 ans de l'association, les 30 ans d'expoSE et les 15 ans d'expoDirekt.

L'association des producteurs d'asperges et de fraises du sud de l'Allemagne (VSSE) poursuivra le programme-cadre spécialisé avec ses partenaires de coopération : 3e Forum sur les fruits à noyau – Variétés | Tendances | Technique avec le co-organisateur Herbert Knuppen, 4e Forum sur les techniques de culture des baies avec l'organisateur Marco Joseph, 37e Journée de l'asperge en collaboration avec la sous-préfecture de Karlsruhe et la présidence du district de Karlsruhe, ainsi que le Forum des distributeurs directs avec le magazine spécialisé HOFdirekt.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur www.expo-se.de

Des photos et des vidéos de la remise du prix de l'innovation ainsi que des photos des salons expoSE & expoDirekt 2025 sont disponibles ici : <https://www.expo-se.de/presseimpressionen-videos-fotos-videos/>

Vous trouverez ici les photos des lauréats du prix de l'innovation expoSE et expoDirekt :

Lauréat du prix de l'innovation expoSE :

Ant Robotics : Simon Schumacher, VSSE e.V., et Ruth Giese, Ant Robotics

https://www.expo-se.de/wp-content/uploads/2025/11/VSSE_2025_JuergenRoesner_0012.jpg

Bioline AgroSciences :

Ant Robotics : Simon Schumacher, VSSE e.V., et Ansgar Bergau, Bioline AgroSciences

https://www.expo-se.de/wp-content/uploads/2025/11/VSSE_2025_JuergenRoesner_0005.jpg

Voltiris :

Simon Schumacher, VSSE (à gauche), Alja van der Schuren, Voltiris (au milieu) et David-Joel Nicot, Voltiris (à droite)

https://www.expo-se.de/wp-content/uploads/2025/11/VSSE_2025_JuergenRoesner_0009.jpg

Lauréat du prix de l'innovation expoDirekt :

FrachtPilot :

Dr Sebastian Terlunen, FrachtPilot, et Simon Schumacher, VSSE e.V.

https://www.expo-se.de/wp-content/uploads/2025/11/VSSE_2025_JuergenRoesner_0017.jpg

NonStop Shop :

Simon Schumacher, VSSE e.V., et Sabine Bruns, NonStop Shop

https://www.expo-se.de/wp-content/uploads/2025/11/VSSE_2025_JuergenRoesner_0023.jpg

Vous trouverez ici les premières photos du salon à télécharger directement dans un fichier zip :

https://download.vsse.de/Presse/2025/expoSE_expoDirekt_2025.zip

Veuillez indiquer la mention suivante comme crédit photo pour les photos du salon : VSSE e.V. / Jürgen Rösner

Vous trouverez ici des informations sur la remise du prix de l'innovation et d'autres informations :
[dossier de presse 2025](#)

Interlocuteur :

Verband Süddeutscher Spargel- und Erdbeeranbauer e.V. (VSSE)

(Association des producteurs d'asperges et de fraises du sud de l'Allemagne)

Simon Schumacher, directeur général et porte-parole du comité directeur
Tél. : +49 7251 3032080 | schumacher@expo-se.de

Isabelle Bohnert, chargée des relations presse et publiques
Tél. : +49 7251 3032184 | bohnert@expo-se.de